
 

Protokoll der Jahrshauptversammlung SKR 1300 Coesfeld-Borken 

Datum: Freitag, 15.03.2024 Ort: Vereinsheim SG 06, Coesfeld 

Teilnehmer 

1. Ablauf ab Seite 2 

2. Verteiler: Kreisvorstand, Homepage des Kreises 

3. Anwesenheitsliste (liegt dem Vorstand vor) 

4. Kassenbericht (liegt dem Vorstand vor) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



TOP 1 Begrüßung 

Begrüßung der Anwesenden durch den Vorsitzenden Peter Steierberg.  

Besonderer Gruß galt dem Bezirksvorsitzenden Christian Iglinski. 

Für die Verstorbenen wurde eine Schweigeminute eingelegt. 

TOP 2 Verlesung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung soll um  

- Punkt 7 Berichte - Antrag WTC Flamschen das bei den Erstplatzierten  

der KM Urkunden, Anstecknadeln und Pokale ausgegeben werden und 

- Punkt 10 Wahlen (1 Änderungen)  

ergänzt werden. 

Abstimmung: 

Zu Punkt 7 : 1 Enthaltung 

Zu Punkt 10 : wurde einstimmig zugestimmt. 

Peter Steierberg verlas im Anschluss die Tagesordnung und stellt die 

Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. 

TOP 3 Festlegung der Anwesenden  

Die Anwesenden wurde per Anwesenheitsliste geprüft und festgestellt, das die 

Versammlung beschlussfähig ist.  

Es waren 30 aus dem Schützenkreis 30 stimmberechtigte Sportschützen anwesend. 

TOP 4  Wahl von 3 Stimmzählern 

Aus der Versammlung wurden vorgeschlagen: 

 Chistian Vosskühler 

 Marco Hemsing 

 Gerd Bannefeld 

TOP 5 Genehmigung der Niederschrift des Protokolls der 

Jahreshauptversammlung 2022 

Das Protokoll der Versammlung vom 11.08.2023 wurde einstimmig angenommen. 

TOP 6 Berichte 

6.a Vorsitzender 

Peter Steierberg bedankte sich für die gute Zusammenarbeit im Vorstand und auch 

im erweiterten Vorstand. 

Im Anschluss hat Peter Steierberg seinen Bericht vorgetragen: 

Die Meisterschaften sind gut verlaufen und die KM KK 100 m konnten, zwar unter 

erschwerten Bedingungen, aber zu annehmbaren Kosten beim WTC Flamschen 

durchgeführt werden. 

Bei der alljährlichen erweiterten Vorstandssitzung im Februar 2024 wurde 

über die Meldungen und Durchführungen der Kreismeisterschaften gesprochen. 



Damit der Sportleiter in Zukunft Entlastung findet, sind die ausführenden Vereine voll 

verantwortlich für die Durchführung der Meisterschaften indem die Aufsicht gestellt 

und die Auswertung durchgeführt wird. Somit muss der Sportleiter nicht bei jeder 

Kreismeisterschaft anwesend sein. 

Aufgrund der vielen Falschmeldungen oder Fehlermeldungen werden diese bei den 

Meisterschaften nicht mehr berücksichtigt. Eine Berichtigung durch den Sportleiter ist 

nicht mehr zumutbar. 

Standaufsichten dürfen bei den Meisterschaften vorschießen. Das Ergebnis wird in 

die Wertung mit aufgenommen.  

Bei allen anderen Schützen-/innen die Vorschießen, wird das Ergebnis als 

Qualifikation ausgegeben.  

Ummeldungen von Mannschaften müssen unbedingt vor dem Start des 

1. Schützen/oder -innen erfolgen, ansonsten findet die Ummeldung keine 

Berücksichtigung. 

Kreissportleiter Wolfgang Kafke wird noch im Laufe des Sommers eine gesonderte 

Versammlung mit den Vereinsportleitern/-leiterinnen durchführen und die Problematik 

der Falschmeldungen aufgreifen.  

Ein weiteres Thema war die Kreiswebseite. 

Hier ist man sich einig gewesen, das nach jahrelangen Hin und Her der Vertrag mit 

Heinrich Media fristlos gekündigt wird. Es wird eine komplett eigenständige, 

datensichere Website mit Verlinkung zum WSB und der Bezirksseite  

aufgebaut und die Bedienung soll einfacher gestaltet werden. Die Website soll bis zu 

den Sommerferien fertiggestellt sein. 

Jonas Bohr erhält Unterstützung von Michael Windhagen. 

Blasrohrschießen 

Bei Interesse, eine KM auszurichten, sollen sich die Vereine bitte an die 

Jugendleitung wenden, damit die nötigen Voraussetzungen gegeben sind. 

Schüler oder Jugendliche können ohne KM direkt zum Bezirk weitergemeldet 

werden. 

Laser-/Lichtgewehr 

Letztes Jahr waren es 3 Starter.  

DjK/VfL Billerbeck hat ein eigenes und ein Kreislichtgewehr. SG 06 und St. Ant. 

Coesfeld haben ebenfalls jeweils ein Kreislichtgewehr. 

Delegiertenversammlung 

Auf Kreisebene soll keine Delegiertenversammlung durchgeführt werden, da nur 

Delegierte Abstimmberechtigt sind.  

Hier hat der Bezirksvorsitzende Christian Iglinski sich gemeldet und mitgeteilt, das 

jedem Schützen seine Stimme erhalten bleibt.  

Das bisherige Wahlverfahren bei der JHV kann sich aufgrund Änderung des 



Vereinsrecht oder durch einen neuen Vorsitzenden ändern. 

Peter Steierberg möchte das Wahlverfahren wie bisher durchführen. 

Kreisfest 

SG 06 feiert in diesem Jahr Jubiläum und wollte ein Kreisfest ausrichten. 

Aufgrund der enorm gestiegenen Kosten in der Gastronomie muss dies leider 

ausfallen. 

Hierzu hat sich Jürgen Bangert gemeldet. Bei den KM Skeet und Trap wird oft im 

Anschluss gegrillt. Wer Lust und Laune hat, ist herzlichst eingeladen. 

Raesfeld ist wieder in der Vorbereitung, eine Talentinsel zu starten, die 

bereits schonmal erfolgreich verlaufen ist. 

Bei der letzten JHV wurde abgestimmt, dass es für die erstplatzierten Sieger 

keine Urkunden, Nadeln oder Pokale gibt. Der gestellte Antrag vom WTC Coesfeld 

wird unter Punkt 7 besprochen. 

Aktive Mitglieder/-innen: 1.413 

Von den 25 Vereinen sind 22 Vereine aktiv. Es gibt 9 Funktionäre. 

Dank an St. Ant. Coesfeld für die Durchführung der erweiterten Vorstandssitzung 

(Maria Mehring und Silke Herbstmann haben den Frühstückstisch vorbereitet) 

Zum Schluss die Bitte an den Vereinen, ihre Daten wiedermal zu aktualisieren. 

6.b Sportleiter Wolfgang Kafke 

KM sind gut gelaufen: 409 Meldungen für Gewehr und Pistole 

Es wurde bemängelt, das der Wunsch eine Meisterschaft vorzuschießen, immer 

größer wird. Die Ergebnisse werden als Qualifikation gewertet. 

Es soll schon bei den Meldungen notiert werden, wenn ein Schütze/Schützin nicht an 

den Meisterschaften teilnehmen kann und vorschießen möchte. So werden leere 

Stände bei den einzelnen Durchgängen vermieden.  

Aufgrund der bereits besprochenen Falschmeldungen bzw. unvollständig ausgefüllte 

Meldungen gibt eine Versammlung mit den Vereinsvorsitzenden. Es ist mittlerweile 

unzumutbar diese Meldungen zu korrigieren. 

Pistolenref. Rudi Eismann 

Auch hier ist alles gut gelaufen.  

Beim KP-Auflage ist die Ergebnisliste aufgrund Klassenänderungen 

Mannschaftsmäßig geändert worden. 

Es wurde bemängelt, das die Ergebnisse zu spät veröffentlicht werden. 

1. RWK 2. KrKl LG Auflage Maria Mehring 

Alles gut gelaufen, Ergebnisse, Absteiger und Aufsteiger wurden vorgetragen. 



Auch hier wurde bemängelt, dass die Auswertung schwierig war, die Meldungen 

waren unvollständig und unleserlich ausgefüllt. 

1. KrKl LG Arnulf Hasse 

Alles gut gelaufen, Ergebnisse wurden vorgetragen.  

Auch hier wurde bemängelt, das die Schützen nicht korrekt mannschaftsmäßig 

gemeldet wurden. 

RWK LP Jörg Winking 

es haben 7 Mannschaften / 24 Schützen-/innen mitgeschossen, Ergebnisse wurden 

vorgetragen. 

KK Vergleich Thomas Wilmer i.V. für Hans-Josef Brinkmann 

es haben 10 Mannschaften / 33 Schützen-/innen teilgenommen. 

In 2023 gab es keine Siegerehrung aufgrund des Todes von Paul Brömmel. 

Termine 2024: 

12.05.24 in Raesfeld 

30.06.24 in Borken 

Es ist angedacht ab 2024 eine Startgebühr zu zahlen. Von diesen Gebühren sollen 

die Pokale für die Siegerehrung finanziert werden. 

Zudem gibt es ab 2024 für die Vereine eine Standgebühr wie bei den KM. 

Bogensport Peter Rüschhoff-Nadermann 

keine KM Meldungen im Bogensport 

LM 29 Schützen/-innen davon 3 x 1 Plätze und 2 x 2. Plätze 

DM 3 Starter mit den Plätzen 14/21 und 23 

Bei den LM in der Halle haben 30 Starter teilgenommen. 

 

WTC Flamschen Jürgen Bangert 

Termine  

KM Trap – 19.10.2024 

KM Skeet – 05.07.2024 (andere Vereine sind erwünscht, den Tag gemütlich 

ausklingen zu lassen) 

Weitere Termine, wie z.B. 70 Tauben Turnier 

siehe Homepage: https://www.wtc-flamschen.de 

 

HH Gedachtnisschießen Peter Steierberg 

Die Wettkampforte waren auf den Ständen in Borken, Billerbeck und SG 06 

Coesfeld.  

Teilgenommen haben 18 Mannschaften, aufgeteilt in 3 Wettkampfklassen 

63 Schützen und 10 Schützinnen. 

 

https://www.wtc-flamschen.de/


Jugendleiter Christian Vosskühler 

die BM Jugend Junioren fand am 23./24.03.24 statt. 

Bei den KM gab es  

35-36 Teilnehmer/-innen 

3 Lichtgewehrschützen 

Die Schüleranzahl liegt bei 50 % der Gesamtpersonen 

Es gibt aktuell 2 Kaderschützen 

Die Ergebnisse der Bezirks-Außschußsitzung wurden vorgetragen. 

KP: es gibt noch keinen Termin 

 

Schatzmeister Georg Bayer-Uphues 

Georg Bayer-Uphues legte den Kassenbericht 2023 vor. 

Einnahmen Startgelder 

Ausgaben: Standgebühren usw. 

Geschäftsjahr war erstmalig vom 01.01. bis 31.12.  

Der detailierte Kassenbericht liegt dem Vorstand vor. 

Die Kassenprüfung fand durch Burkhard Bohr und Klaus Nentwig statt.  

Die nächste Kassenprüfung wird durch Mitglieder von den Sp.Sch. Hochmmor und 

Bogensport Schapdetten (Peter Rüschhoff-Nadermann) geprüft.  

Klaus Nentwig bestätigte die ordnungsgemäße Kassenführung 

Top 7 Aussprache zu den Berichten 

Antrag vom bzgl. Siegerehrung mit Nadeln, Pokale und Urkunden liegt dem Vorstand 

vor und wurde vom Vorsitzenden Peter Steierberg vorgetragen. 

Das Für und Wider wurde diskutiert. 

Es folgte eine erneute Abstimmung mit folgendem Resultat:  

von 30 stimmberechtigten waren 3 dagegen und 1 Enthaltung. 

Es bleibt dabei, wie letztes Jahr abgestimmt, das keine Urkunden, Nadeln oder 

Pokale ab der Schützenklasse verteilt werden. 

Von Thomas Reus kam der Vorschlag, online eine „Hall of Fame“ für Schützen/-

innen einzurichten. 

Die besten Schützen/-innen mit ihren Ergebnissen sollen in der „Ruhmeshalle“ 

genannt werden. 

Die Ergebnisse der RWK sollen evtl. in Zukunft über die elektronischen Anlagen in 

der neu gestalteten Homepage des SKR 1300 direkt veröffentlicht werden. 



Top 8 Entlastung des Vorstandes 

Der Kreisvorstand wurde einstimmig entlastet. 

Top 9 Siegerehrungen durch den Kreisvorsitzenden Peter Steierberg 

Es folgte die Pokalvergabe für das HH Gedächtnisschießen 

Top 10 Wahlen  

Peter Steierberg übernahm die Wahlleitung. 

Peter Steierberg hat zunächst die Abberufung des 2. Vorsitzenden Dennis Höpfner 

von den SpSch. Reken begründet. 

Eine Abberufung kann nur über eine Versammlung durchgeführt werden. 

Es folgte eine einstimmige Abwahl von Dennis Höpfner. 

Es gab keinen weiteren Vorschlag für das Amt des stellv. Vorsitzenden. 

Daraufhin hat sich Christian Iglinski gemeldet, dass er das Amt des 2. Vorsitzenden 

kommissarisch für 2 Jahre übernehmen würde. 

Wahlergebnis: 3 Enthaltungen 

Wahlannahme: ja mit dem Zusatz, wenn sich jemand aus dem Kreis meldet, dass 

dieser das Amt mit ausüben kann. 

Wird der SK 1300 nach 3 Jahren Vorstandslos wird der Schützenkreis von den 

Vorstandsmitgliedern des Bezirkes geführt. 

a) 1. Vorsitzender 

    vorgeschlagen: Wiederwahl Peter Steierberg 

    Wahlergebnis: bei 1 Enthaltung gewählt 

    Wahlannahme: ein letztmaliges JA 

b) alle RWK Leiter (o.g.) wurden mit 1 Enthaltungen wiedergewählt 

Top 11 Haushaltsplan 

Georg Bayer-Uphues präsentierte den Haushaltsplan für 2024. 

Der Haushalt wurde einstimmig angenommen. 

Top 12 Termine 

 

HH Gedachtnisschießen: 

26.04.2024 in Holtwick 

28.06.2024 in Borken 

27.09.2024 in Billerbeck 

Kreispokal 

23.06.2024 in Billerbeck ab 10.00 Uhr 

KM LP und LP Auflage 

20.10.2024 in Billereck 



KM LG 

13.10.2024 SG 06 Coesfeld 

KM KK Auflage UND KM KK 50 m 

in Raesfeld – hier gibt es noch keine Termine 

KM KK 100 m 

09.11.2024 WTC Flamschen 

 

aufgrund der vielen Teilnehmer findet die KM evtl. über 2 Tage statt. 

Alternativer Standort: Brünen 

Oder an beiden Orten gleichzeitig. Es folgen weitere Infos. 

KM Zimmerstutzen 

hierüber gibt es noch keine Infos 

KK Vergleichsschießen 

12.05.2024 in Raesfeld 

30.06.2024 in Borken 

25.08.2024 in Lette (wenn der Stand bis zu diesem Termin fertig ist),  

ansonsten in Borken 

Bundesliga 05./06.10.2024 in der Sporthalle in Raesfeld 

Westfälischer Schützentag: 11./12.10.2024 in Kirspe 

WSB Jugendcamp 28.06.-30.06.2024 in Medebach 

 

Top 13 Kreisfest 

wie Peter Steierberg bereits in seinem Bericht unter Punkt 6a erwähnt hat, richtet  

der Verein SG 06 Coesfeld das Kreisfest aufgrund der gestiegenen Preise in  

Gastronomie nicht aus. Die Kosten sind nicht kalkulierbar. 

Anmerkung Jürgen Bangert WTC Flamschen:  

Wer Lust und Laune hat, nach den Trap und Skeet KM den Tag gesellig ausklingen 

zu lassen, ist herzlich willkommen beim WTC Flamschen. 

Top 14 Sonstiges 

Peter Klein SSV Borken: Möchte gerne Kosten für die Trainings- KK Munition 

einsparen, ob eine Sammelbestellung für alle Vereine möglich wäre.  

In den Vereinen wird nachgefragt, wer Interesse hat. 

 

Ende der Versammlung um 22.05 Uhr 

  

 


